
Novo Estatuto dos Servidores

Vereadores vão ao Executivo
para tratar do assunto com

diretor jurídico

Na  manhã  de  quinta-feira  (2),
vereadores  reuniram-se  na
Prefeitura Municipal com o Chefe
de  Gabinete,  Líbio  Taiete  -
representando  na  ocasião  o
Prefeito  Antian;  e  o  Diretor  de
Assuntos  Jurídicos,  Marcelo
Bertho. O tema da reunião foi  o
Novo  Estatuto  dos  Servidores,
que  atualmente  encontra-se  em
tramitação  nas  Comissões  da
Câmara.

Para  atendimento  de  Termo  de
Ajustamento  de  Conduta  (TAC)
firmado com o Ministério Público
do  Estado  de  São  Paulo,  as
Administrações  anteriores
realizaram algumas tentativas de
reforma administrativa. Em 2016,
a  Administração  à  época
encaminhou ao Ministério Público
do  Estado  projetos  de  reforma
administrativa,  elaborados  por
consultoria contratada para esse
fim,  os  quais  não  foram
encaminhados  ao  Legislativo
municipal.

Em  2017,  a  Administração  à
época,  revisou  os  projetos
anteriores  também  por  uma
consultoria  contratada.  Em julho
de  2018,  as  proposituras  de
revisão  foram  protocoladas  no
Legislativo  municipal.  Após
análise  e  vários  apontamentos
por parte dos Vereadores naquela
ocasião,  as  proposituras  foram
retiradas  em  setembro  de  2018
para adequações.

Após adequações, em outubro de
2019, as proposituras de revisão
foram  protocoladas  novamente
no Legislativo municipal. 

Após  nova  análise  e  alguns
apontamentos, foi solicitado pela
Comissão de Constituição Justiça
e  Redação  (CCJR)  da  Câmara
Municipal  que  o  Executivo
apresentasse  emendas
modificativas,  as  quais  foram
protocoladas em 3 de março de
2020. 

Em  agosto  de  2020,  acatando
parecer  do  Jurídico  da  Câmara
Municipal,  a  CCJR  expediu
relatório  manifestando-se  pela
ilegalidade  das  proposituras  em
face  da  Lei  Complementar
Federal n° 173, de 27 de maio de
2020.  O  relatório  da  CCJR  foi
aprovado pelo Plenário em 21 de
setembro de 2020 e os projetos
de lei arquivados.

A atual  Administração  Municipal,
com o objetivo de resolver  esse
imbróglio,  contratou  uma
consultoria  especializada,  que
realizou os estudos necessários e
apresentou  as  propostas  para  o
Poder Executivo. 

Assim,  a  reunião  com  os
vereadores  serviu  para  dirimir
algumas dúvidas dos vereadores.
Como  ainda  ficaram  a  ser
esclarecidos  alguns  pontos
específicos,  será  marcada  uma
nova  reunião,  desta  vez  com  a
empresa  responsável  pela
elaboração do Novo Estatuto. 

Estiveram  presentes  nesta
reunião,  o  Presidente  do
Legislativo,  Paulo  Japonês;  o
Chefe de Gabinete do Legislativo,
Thiago  Francischetti;  e  os
vereadores:  Vilma  Bertho,
Professor Derly,  Juninho do Peg
Pag Lima, Fábio Santos, Ricardo
Rio e Vanes Generoso.

Indicações

Na  Sessão  Ordinária  de
segunda-feira  (6)  foram
apresentadas 11 indicações.

De  autoria  do  Vereador  FÁBIO
SANTOS:
1)  INDICAÇÃO  Nº  024/23,  que
“Indica ao sr. Prefeito que sejam
refeitos  os  balanços  de  aguas
pluviais  e  operação  urgente  de
tapa buracos de toda a extensão
da rua  Esportiva  Joaquim Leite,
entre  a  Vila  Marim  e  o  Parque
das Acácias”.

De autoria  do Vereador  DANIEL
FAUSTINO:
2)  INDICAÇÃO  Nº  025/23,  que
“Indica ao sr. Prefeito a operação
tapa buraco na Rua João Batista
Vieira e sarjetão na Rua Osvaldo
Cruz”.

De  autoria  do  Vereador
RICARDO RIO:
3)  INDICAÇÃO  Nº  026/23,  que
“Indica a limpeza  e roçagem do
mato  alto  existente  no  terreno
público localizado na Rua Antonio
de  Castro,  conhecido  como
Buracão, na Barra Funda”;
4)  INDICAÇÃO  Nº  027/23,  que
“Indica  a  realização  de  reparo
asfáltico em toda a extensão da
Rua  Pedro  Ambrózio,  conforme
especifica”;
5)  INDICAÇÃO  Nº  028/23,  que
“Indica  a  realização  de  reparo
nos  bloquetes  (paralelepípedos)
existentes  na  Rua  Maria  Paula
Gambier  Costa,  conforme
especifica”;
6)  INDICAÇÃO  Nº  029/23,  que
“Indica  que  seja  realizado  a
revitalização  e  manutenção  em
todos os brinquedos e aparelhos
de  academia  ao  ar  livre
existentes nas praças, escolas e
pontos  públicos  do  município  e
distritos”.
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De  autoria  da  Vereadora
PROFESSORA DELMIRA:
7)  INDICAÇÃO  Nº  030/23,  que
“Indica ao sr. Prefeito denominar
Marina  da  Costa  Carvalho  a
praça  existente  próximo  do
Conjunto Habitacional  da Cohab
na sede do Distrito de Roseta”.

De  autoria  do  Vereador
PROFESSOR DERLY:
8)  INDICAÇÃO  Nº  031/23,  que
“Indica ao Sr. Prefeito a limpeza,
a capinação, a poda das árvores
e  a  manutenção  constante  da
área de lazer localizada entre as
ruas Almeida Junior e a Jerônimo
Vieira, na Vila Nova”;
9)  INDICAÇÃO  Nº  032/23,  que
“Indica  ao  Sr.  Prefeito  a
sinalização completa no final  da
avenida São Paulo, esquina com
a  rua  Conceição  do  Monte
Alegre, na Vila Gammon”;
10) INDICAÇÃO Nº 033/23,  que
“Indica  ao  Sr.  Prefeito  fazer  as
obras  necessárias  para  evitar
que  águas  pluviais,  a  lama e  o
barro  da  rua  entre  dentro  do
Campo de Futebol do Distrito da
Roseta”;
11) INDICAÇÃO Nº 034/23,  que
“Indica ao Sr. Prefeito a aquisição
de  um  par  de  trave  móvel,
tamanho  Campo  Society,  com
rede, para o Distrito da Roseta”.

Requerimentos

Vereadores fazem
questionamentos ao Prefeito

Antian e às usinas
sucroalcooleiras

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira, 6 de fevereiro, a Câmara de
Vereadores aprovou  18
requerimentos. 

De  autoria  do  Vereador  FÁBIO
SANTOS:
1)  REQUERIMENTO  Nº  038/23,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações da possibilidade  de
instalação de uma faixa elevada
ou  radar  fixo  de  controle  de
velocidade  na  Avenida  Siqueira
Campos”;
2)  REQUERIMENTO  Nº  039/23,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações da possibilidade  de
instalação de chapas de aço na
complementação  da  faixa
elevada  na  Avenida  Siqueira
Campos”.

De  autoria  do  Vereador
RICARDO RIO:
3)  REQUERIMENTO  Nº  041/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  à  instalação  de  um
braço de iluminação pública com
lâmpada  no  poste  existente  na
Rua  Joaquim  Sebastião
Rodrigues  Vieira,  em  frente  ao
número  155,  no  Jardim
Panambi”;
4)  REQUERIMENTO  Nº  042/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  a  defasagem  de
servidores  que  ocupam o  cargo
de  Merendeiras,  em  nosso
município”;
5)  REQUERIMENTO  Nº  043/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  ao  serviço  realizado
no  balanço  de  águas  (valeta)
localizado  na  Avenida  Brasil,
esquina  com  a  Rua  Maria
Martins”;

6)  REQUERIMENTO  Nº  044/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  ao  serviço  realizado
no  balanço  de  águas  (valeta)
localizado  na  Avenida  Durval
Garms,  esquina  com a  Avenida
Sete de Setembro”;
7)  REQUERIMENTO  Nº  045/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações e providências sobre
a  merenda  escolar  em  nosso
município”;
8)  REQUERIMENTO  Nº  046/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações referentes a reforma
da  Praça  João  XXIII  (Praça  da
Fonte Luminosa)”;
9)  REQUERIMENTO  Nº  047/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  referentes  ao  valor
de  arrecadação  gerada  ao
município através do IPTU, ITR,
ITBI,  ISSQN  e  demais  taxas  e
tributos  municipais  nos  anos  de
2021 e 2022”;
10) REQUERIMENTO Nº 048/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações referentes aos casos
de  dengue  no  município  e  as
medidas  preventivas  que  estão
sendo  adotadas  pelo  poder
público”;
11) REQUERIMENTO Nº 052/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações referentes ao Posto
de  Coleta  de  Leite  Humano  e
Sala  de  Amamentação  a  ser
inaugurado  no  próximo  dia
08/03/2023”.

De  autoria  da  Vereadora
PROFESSORA DELMIRA:
12) REQUERIMENTO Nº 049/23,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações  sobre  a  falta  de
atendimento  a  diversas
Indicações,  Ofícios  e
Requerimentos”.
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De autoria  da Vereadora  VILMA
BERTHO:
13) REQUERIMENTO Nº 050/23,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações sobre as aquisições
de veículos  novos  nos  anos  de
2022 e 2023”.

De  autoria  do  Vereador  PAULO
JAPONÊS:
14) REQUERIMENTO Nº 051/23,
que  “Requer  às  Usinas
sucroalcooleiras  que  especifica,
informações  sobre  áreas
plantadas  com  cana-de-açúcar
nas  proximidades  dos  afluentes
do Grande Lago”.

De  autoria  do  Vereador
PROFESSOR DERLY:
15) REQUERIMENTO Nº 053/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito
informações de quando será feita
a limpeza,  a  capinação,  a  poda
das  árvores  e  a  manutenção
constante  da  área  de  lazer
localizada entre as ruas Almeida
Junior  e  a  Jerônimo  Vieira,  na
Vila Nova”;
16) REQUERIMENTO Nº 054/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito
informações  de  quando  será
executada as obras necessárias
para evitar que águas pluviais, a
lama  e  o  barro  da  rua  entre
dentro do Campo de Futebol do
Distrito da Roseta”;
17) REQUERIMENTO Nº 055/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito
informações de quando será feita
a sinalização completa no final da
avenida São Paulo, esquina com
a  rua  Conceição  do  Monte
Alegre, na Vila Gammon”;
18) REQUERIMENTO Nº 056/23,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito
informações  de  quando  a
Prefeitura fará a aquisição de um
par  de  trave  móvel,  tamanho
Campo Society, com rede, para o
Distrito da Roseta”.

Pesar

Câmara manifesta condolências
pelo falecimento de Marina da

Costa Carvalho

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (6),  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  moção  de
autoria  da  vereadora  Professora
Delmira,  que  manifesta  pesar
pelo  falecimento  da  Sra.  Marina
da  Costa  Carvalho,  ocorrido  em
1º de fevereiro de 2023.

Marina  nasceu  em  1928  na
capital  paulista;  tinha  formação
em  biblioteconomia  pela  PUC.
Em  1976  adquiriu  a  Fazenda
Rancho Alegre, e no decorrer dos
anos  chegou a  empregar  quase
400 colaboradores.  Dona de um
grande  caráter  filantrópico,
prestativo  e  extremamente
sensível,  especialmente  às
pessoas  com  poucos  recursos
financeiros,  dedicou  seus
préstimos de valor  inestimável  à
comunidade de Roseta.

Teve  participação  ativa  na
instalação  da  primeira  linha
telefônica  do  bairro,  no  espaço
para o lazer e para a educação,
com  a  construção  do  primeiro
campo  de  futebol  na  vila,
contribuições para a biblioteca da
escola e melhorias para o posto
de saúde. A população de Roseta
não teve apenas a mão de obra
para  o  seu  sustento  com  a
Fazenda Rancho Alegre, mas, foi
possível  a  cada  um,  graças  a
Marina,  conhecer  e  aprender  a
trabalhar na lida da terra. 

Segundo  o  texto  da  moção,  os
moradores  de  Roseta  têm  uma
dívida  de  gratidão  para  Dona
Marina  e  a  Fazenda  Rancho
Alegre, pois muitos possuem sua
casa própria, graças a doação do
terreno  por  ela,  para  que  essas
casas fossem construídas, assim
como a doação dos terrenos para
o cemitério, praça de esportes e
tantos  outros,  além  do  serviço
social que sempre prestou para a
comunidade  e  diversos
melhoramentos que conquistou. 

“Mãe dedicada, avó amorosa, seu
nome estará marcado na história
de  Roseta,  pelo  seu  trabalho,
empenho e amor com todos que
estiveram  ao  seu  lado.  Essa
Casa  Legislativa  não  poderia
deixar  de  prestar  uma  singela
homenagem  póstuma  a  esta
mulher  do  qual  temos  muito
apreço,  apresentando
publicamente  sentimentos  de
pesar aos familiares e amigos, se
solidarizando nesta hora de dor”,
destacou a vereadora Delmira.

Família Costa Carvalho
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Condolências

Câmara manifesta pesar pelo
falecimento de Luiza Sasada e

Rafael de Castro

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (6),  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  duas
moções  de  pesar  de  autoria  do
vereador  Fábio  Santos,  que
manifesta pesar pelo falecimento
de Luiza Hatsue Sasada e do ex-
vereador Rafael de Castro. 

Luiza

Dona Luiza viveu toda a sua vida
em  Paraguaçu  Paulista,  sempre
foi  uma  pessoa  alegre  e
extrovertida.  Aos 10 anos,  ainda
criança,  começou a trabalhar  no
antigo Bar Campeão. Lá realizava
pequenos  trabalhos,  e  aos
poucos  foi  aprendendo  a
cozinhar,  fazer  salgado  e  lidar
com o público,  sempre sorrindo,
com  humildade  e  sabedoria.
Ajudava  a  sua  mãe  com  os
irmãos  pequenos,  sempre
levando alimento para casa; eram
uma  família  modesta,  composta
por 13 irmãos,  dos  quais  4  não
sobreviveram ao parto.

Com  19  anos  de  idade,  Dona
Luiza  saiu  do  trabalho  para  se
casar  com  o  Sr.  Manoel,  um
homem íntegro e trabalhador que
morava no sítio.  Lá tiveram dois
filhos:  Antian  (atual  Prefeito)  e
Neide  (Taka).  Na  zona  rural,
Dona  Luiza  sempre  ajudava  Sr.
Manoel na lavoura de poncã e os
irmãos mais novos na cidade.

Após uma forte geada, toda safra
for perdida, e com os filhos, já na
idade  de  frequentar  a  escola,
foram motivados a vender o sítio
e  se  mudarem  para  cidade.  Na
cidade tentaram alguns trabalhos
manuais. 

Dona  Luiza  fazia  grinaldas  e
buquês para noivas e Sr. Manoel
trabalha  como  frentista.  No
começo,  foi  muito  difícil,  tiveram
que vender  a  própria  casa  para
conquistar  o  estabelecimento
comercial. Em 1975 adquiriram a
tão  famosa  e  tradicional
Pastelaria  Jumbo,  que  logo
completará 50 anos de existência
e sucesso em nossa cidade.

“É uma honra imensurável prestar
essa singela homenagem a essa
mulher  que  foi  tão  aguerrida  e
incrível,  e  que  nos  deixou
precocemente  no  final  do  ano
passado,  saudades  imensas.
Deixo aqui minha sugestão para
que seja estudada a possibilidade
de  um  logradouro  público  ser
denominado  como  Dona  Luíza
Hatsue  Sasada,  como  forma  de
eternizar  na  cidade,  essa
homenagem”,  disse  Fábio
Santos.

O  Prefeito  Antian,  devido  a
compromissos  anteriormente
agendados,  não  pôde
comparecer,  porém,  na tarde de
segunda-feira encaminhou Ofício
à  Câmara,  o  qual  foi  lido  na
Sessão,  agradecendo  a  Fábio
Santos  e  todos  os  vereadores
pela  homenagem à  sua  querida
mãe. 

Rafael

Nascido em 20 de junho de 1934,
Rafael de Castro foi proprietário,
por décadas, da Padaria Minerva,
tradicional  comércio  do setor  no
centro  da  cidade,  ao  lado  da
esposa,  Dona  Maria,  e  sempre
com  a  presença  dos  filhos;  um
verdadeiro ponto de encontro, por
vários  anos,  dos
paraguaçuenses.

“Seu”  Rafael  foi  vereador  em
Paraguaçu  Paulista  por  3
mandatos:  na  11ª  Legislatura
(1993-1996); na 12ª (1997-2000);
e  na  15ª  (2009-2012),  por  isso,
tão logo a triste notícia chegou à
cidade, as instalações da Câmara
Municipal foram cedidas à família
para a realização velório.

Sempre  se  destacou  pela  sua
atuação em favor dos usuários da
saúde municipal, por quem lutou
enquanto  estava  na  ativa  ou
exercendo  o  cargo  eletivo  de
vereador.  Diariamente  Rafael
circulava  pelos  locais  de
atendimento  de  saúde,  ouvindo
as pessoas, suas necessidades e
carências,  pelas  quais  sempre
lutou.

“Também  gostaria  de  sugerir,
como forma de homenagear, que
algum  logradouro  público  possa
receber  o  nome  de  Rafael  de
Castro, como justa homenagem a
quem  tanto  contribuiu  com  a
nossa  cidade  e  nosso  povo”,
finalizou  o  vereador  Fábio
Santos.

Família Sasada

Família Castro
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Executivo

Câmara aprova dois projetos do
Prefeito Antian em regime de

urgência

Na Sessão Ordinária realizada na
segunda-feira  (6),  a  Câmara  de
Vereadores aprovou,  em regime
de  urgência,  dois  projetos  de
autoria do Executivo.

Projeto  de  Lei  04/2023,  que
dispõe  sobre  autorização  para
abertura  de  crédito  especial  ao
Orçamento  Programa  2023,  no
valor  de  R$  1.877.906,54,  para
atendimento  dos  Departamentos
Municipais  de  Educação  e  de
Saúde, atividades e pagamentos
de despesas.

A  urgência  decorre  da
necessidade do Município  de se
aprovar o respectivo crédito para
que  se  inicie  os  procedimentos
necessários  à  aplicação  dos
recursos  da  parcela  diferida  do
Fundeb, cujo prazo limite é o mês
de abril  2023,  bem como aditar
convênio  com a Santa  Casa  de
Paraguaçu  Paulista,  a  fim  de
efetuar  o  repasse  dos  recursos
até 7 de março de 2023, evitando
a  perda  de  oportunidade  na
aplicação de tais recursos.

Projeto  de  Lei  05/2023,  que
autoriza  o  Poder  Executivo  a
celebrar  termos  de  colaboração
com  a  Associação  Cultural
Maestro Cícero Siqueira.

Termo  de  colaboração  é  o
instrumento  pelo  qual  são
formalizadas  as  parcerias,
selecionadas  por  meio  de
chamamento público, exceto nos
casos  de  dispensa  ou
inexigibilidade, para execução de
políticas  públicas  de  natureza
continuada ou não, em regime de
mútua  cooperação,  para  a
implementação  de  ações  com
padrões  mínimos  previamente
definidos pela 

Administração Pública Municipal,
observando-se  os  programas ou
plano  setorial  da  área
correspondente, quando houver.

Assistência Social

Vereadores conversam com a
diretora Cátia

Na  última  quinta-feira  (9),
vereadores  estiveram  na
Prefeitura para uma reunião com
a diretora  da Assistência  Social,
Cátia  Aparecida  da  Silva;  e  o
Chefe de Gabinete, Líbio Taiete. 

A  diretora  Cátia  teve  uma
conversa  bastante  importante
com os vereadores, tirando suas
dúvidas  e  expondo  alguns
projetos  em  andamento  no
Departamento  de  Assistência
Social. Cátia também falou sobre
o Projeto  Qualifica,  que mudaria
de  local,  porém,  a  questão  foi
reavaliada  e  o  mesmo
permanecerá  no  local  atual,  em
frente a faculdade. 

Cátia  falou  sobre  a  diferença
entre o CRAS e o CREAS, o que
gera  bastante  dúvida  nos
cidadãos  na  hora  de  buscar
esses  serviços.  CRAS  significa
Centro  de  Referência  de
Assistência Social e o CREAS é
o  Centro  de  Referência
Especializado  de  Assistência
Social. 

Na  prática,  o  CRAS  é
responsável  pela  prevenção de
situações  de  vulnerabilidade
social e risco nos territórios. Já o
CREAS trata das consequências
e  acompanha  as  famílias  e
indivíduos  que  já  tiveram  seus
direitos violados.

Estiveram  presentes  nesta
reunião,  o  Presidente  do
Legislativo,  Paulo Japonês;  e os
vereadores  Daniel  Faustino,
Professor  Rodrigo  Andrade  e
Graciane de Madureira.

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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